



los que fueron de Madrid á las inmediatas órdenes del general Lagunero y á mi cuartel general.

Quise, no obstante, que los señores oficiales volvieran á desempeñar sus funciones militares en otros batallones de los varios que operaban en el distrito; y vano deseo é infundada esperanza!

La oficialidad de un batallón que reunió en la capitana general, manifestándola que si la tropa habia faltado, los oficiales por su parte no cumplieron lo que la Ordenanza previene, y por lo tanto tenían el deber de apresurarse á probar que si habian estado débiles no era por ignorar el concepto de su misión, sino por la fatalidad de los acontecimientos, no quiso oír mis razones.

Y termina con estas frases:

«Mi aspiración todos saben cuál es: el triunfo definitivo de la República democrático-federal, que garantice el orden, la libertad y la honra de la patria.»

Todos estos documentos que vendrán en su día á robustecer la historia del advenimiento de la República, son otros tantos datos en favor de nuestras predicciones y condenación de actos inauditos, de indisciplina en el seno de un ejército, que estando con la cara al enemigo, atendió á sugerencias odiosas, y faltó á sus deberes más sagrados, destituyendo, simultáneamente á sus jefes y oficiales, contra todo principio de subordinación y de dignidad militar.

Y se comprende que semejantes faltas han herido á todos los que han tenido parte ó presenciado semejantes escándalos, cuando en todos estos escritos se ve la condenación completa de ellos, el arrepentimiento, la disculpa, como hemos dicho al principio, y la vergüenza que pesa sobre el país; al dar, al antes sufrido y valiente soldado español, unos tristes ejemplos que han de influir, tal vez, sobre la suerte de la desventurada patria. ¡Ojalá pudiéramos equivocarnos!

SECCION POLITICA

QUESTION DE TIEMPO

Lo hemos repetido hasta la saciedad, y hoy insistimos sobre el mismo tema: sin orden no es posible gobernar, porque todas las disposiciones que en un estado de alarma perpetua dictan los poderes públicos, nacen desautorizadas, y en vez de mejorar la situación la complican y hacen más difícil.

Y el orden no se hace ni se sostiene por medio de la fuerza. Esto supondría un antagonismo entre gobernantes y gobernados, que se resuelve de ordinario revolucionariamente, ó por medio de golpes de Estado. Inútil nos es decir, porque tenemos recientes ejemplos, á donde conducen estos extremos, solo aceptables en casos muy excepcionales y por tiempo limitado.

Este principio, de fácil y provechosa aplicación, ha sido norma de conducta para los partidos conservadores, y muy singularmente para el constitucional, que desde el 11 de febrero viene dando repetidas muestras de moderación y patriotismo.

Lejos de oponer resistencias más ó menos legítimas, lejos de cerrar el paso á los nuevos poderes que se constituirán por el error ó la traición de unos, y como consecuencia de la política, de otros, ha ofrecido el partido constitucional la suma de sus esfuerzos y de su lealtad á sus propios adversarios para realizar el orden en donde quiera que se perturbara, para sostener el principio de autoridad allí donde fuese desconocido, y para defender en toda su pureza los grandes intereses tradicionales y permanentes de nuestra sociedad, fácilmente atacables á la sombra de la libertad republicana, y muy difícil

sostener cuando no contribuyen á ello con su concurso todas las fuerzas políticas que se disponen á contender en la nueva legalidad creada.

Esto ha hecho nuestro partido y esto han hecho los demás, á excepción del carlismo; y á esta conducta ha contestado el Poder ejecutivo de una manera que dista mucho de satisfacer ni aun á las más modestas exigencias.

Nada por la disciplina del ejército, nada por reducir á condiciones de obediencia á las provincias de Málaga, Granada, Sevilla, Barcelona y otras; nada que corte de raíz el repugnante socialismo cuyo evangelio es: «La propiedad es un robo»; nada, en fin, por garantizar la legalidad y la libertad del sufragio, garantía sola á los federalistas por la remoción violenta de ayuntamientos y diputaciones provinciales hechas por los 34 gobernadores catalanes de provincias y por la del personal administrativo, tan influyente ó más en estas circunstancias que lo era en otro tiempo la célebre influencia moral que se reservaban ejercer ciertos Gobiernos.

Hasta hoy, los clubs y comités federalistas de provincias vienen dando tono á la vacilante marcha política de la situación, como el federalismo está en inmensa minoría en el país, solo por la coacción y la violencia pueden conseguir lo que pretenden: dar forma de gobierno al país que les consienta remover de arriba abajo los fundamentos de nuestra sociedad.

Los que han predicado el derecho de insurrección, no saben ni advierten que no quieren comprender que se encuentran bajo la ley que lo consagra. Nosotros no hemos de contribuir ni en poco ni en mucho á que sea esta la solución del actual orden de cosas, y solo lo recordamos para refrescar la memoria de los que expiden órdenes secretas que tal vez no hubieran firmado Calomarde.

Por lo demás, nosotros creemos que llegará el plazo para las elecciones, y que se harán viniendo en gran mayoría y á fuerza de garrotazos el elemento avanzado republicano; sabemos que se reunirán tranquilamente en el palacio del Congreso, que tranquilamente despedazarán el país en Estados independientes y que arrojarán abundante semilla para que arraigue la anarquía, que no es otra cosa la federal tal y como la entienden sus sacerdotes populares. Todo esto nos parece el hecho inmediato, y no nos sorprenderá su completa realización.

—Pero lo que no tiene razón de ser en el tiempo y en el espacio, no hay voluntad, por poderosa que sea, que pueda darle vida, y la República federal, desconocida de todos é impuesta por un puñado de sectarios, vendrá al suelo silbada y escarncada, porque carecen de autoridad sus creadores y de condiciones de viabilidad en un país como el nuestro.

EMPRESTITO

SOBRE LAS MINAS DE RIOTINTO.

La Correspondencia de anoche, nos comunica de la manera más lacónica posible, la noticia siguiente:

«La negociación de los pagares de las minas de Riotinto puede decirse que ya es un hecho.»

Segun nuestros informes, no solo no es un hecho, sino que por el contrario, es un problema de imposible solución.

Efectivamente; parece que á nombre de cierta casa de París, se le ha propuesto

al Gobierno un anticipo de doscientos millones de reales al 12 por 100 de interés anual sobre letras del Tesoro á noventa días, pignorándose como garantía de la negociación los pagarés de las minas de Riotinto.

Hasta aquí la superficie del negocio; pero vamos á penetrar un poco en el fondo, para conocer dónde está la gran dificultad.

La casa que hace el empréstito, verifica el pago de los doscientos millones de reales, dando letras sobre París ó Londres, á su elección. Ahora bien: como ni en París ni en Londres se conoce la moneda de reales vellón, los giros tienen que ser en francos y en libras esterlinas. ¿Cómo se va á entender esta operación? Segun el Sr. Tutau, que dicho sea de paso, está en lo firme, hace el siguiente cálculo: «Yo he de reembolsar al prestamista, al vencimiento del contrato, doscientos millones de reales, ó sean diez millones de duros. Si por la comodidad del prestamista, en vez de entregar esta suma en Madrid, le acepto que lo verique en París y en Londres, no debo perder ni un solo céntimo en el cambio.»

El Sr. Tutau tiene razón, pero este no es el negocio del prestamista. Para que no pierda nada en la operación del Tesoro, sería preciso convenir en que el cambio se entienda, cinco francos y veintiseis céntimos de franco por peso duro español, que es la equivalencia justa, segun el valor que damos en España á la moneda francesa, puesto que las piezas de cinco francos (vulgo napoleones) valen 19 rs. vn.

Segun el mercado, hoy está el cambio sobre París á cinco francos, seis céntimos de franco, por peso duro español, de manera que hay una diferencia en los valores intrínsecos de veinte céntimos de franco, lo que aplicado á la operación de los diez millones de duros del empréstito en cuestión, arrojan un quebranto para el tesoro de dos millones de francos, ó sean siete millones y medio de reales vellón.

Haciéndose el préstamo al plazo de tres meses, tenemos que el Tesoro paga por los doscientos millones de reales, primero seis millones por el interés del 12 por 100 anual, y segundo siete millones y medio, por quebranto de giro; total, trece millones y medio. Es decir, que el préstamo se haría no al 12, sino al veintiseis por 100 al año.

Suponemos que al vencimiento se renovará el contrato, lo cual formará la bola de nieve, y el Gobierno, que no tiene más garantía aceptable hoy por hoy que los pagarés de Riotinto, debe ser muy detenido y no dejarse sorprender por esa jerga bancaria que suele ocultar operaciones ruinosas.

También no hay que olvidar que los pagarés de Riotinto no pueden aplicarse más que á los gastos de guerra que surjan de la formación de los 80 batallones votados por la Asamblea, y, por último, que estamos á mediados de abril y que en fin de junio viene el gran apuro del semestre de la Deuda exterior é interior. Medite mucho el Sr. Tutau, antes de atarse las manos con un contrato desastroso.

No siendo dable contestar individualmente á los sujetos que nos han dirigido cartas expresivas de su adhesión al proyecto de Asociación conservadora para la defensa de los derechos políticos y de los intereses morales y materiales de los españoles, tenemos el gusto de manifestarles que el

pensamiento ha sido acogido con apresuramiento y confianza por considerable número de ciudadanos pertenecientes á todas las clases de la sociedad, y que, segun tenemos anunciado, en breve se verificará una reunión á la que serán aquellos convocados para tratar de cuanto concierne á la realización de tan oportuna y salvadora idea.

Préviamente los señores que nos han dado á conocer su manera de pensar sobre el asunto recibirán una circular expresiva del programa de la reunión.

De tal manera pintan las cosas los que creen probable se formule hoy ante la Comisión de la Asamblea el asunto de la reanudación de sus sesiones, que no parece sino que en efecto, existe tal propósito y aun que tiene probabilidades de convertirse en hecho.

Los radicales, reunidos ayer tarde en casa del Sr. Figueras, parece decidieron algo concreto y determinado sobre este importante asunto, aunque se guarda gran reserva sobre el acuerdo: el señor Rivero celebró ayer una larga conferencia con el presidente del Poder ejecutivo para tratar sobre esta ardua materia, aunque también se ignoraba si se llegó á algún punto concreto; y por último, es tal la creencia de que algo se ha de intentar hoy en el sentido indicado, que hay quien dice que esta tarde tendremos grupos alrededor del Congreso, y se prepararán las cosas de manera que el sistema de la imposición y el miedo haga las maravillas que el 11 de febrero y el 24 de marzo.

Poco hemos de tardar en ver los efectos de la reunión de hoy: el Gobierno parece que no las tiene todas consigo, y con objeto de ganar algún terreno para parar el golpe que le amenaza se ha apresurado á resolver la cuestión de artillería, cuyo decreto se decía iba á aparecer hoy en la Gaceta, pero que al fin no ha visto la luz.

Si el Gobierno se dejase estimular por la comisión de la misma manera respecto á las demás cuestiones que absorben la atención del país, pudiera ser que las cosas variaran de tal modo, que fuera llevadero esperar las nuevas elecciones y la nueva Asamblea, pero como no todo es obra de un decreto, ni la cuestión de artillería tiene tanta importancia como las demás que se hallan sobre el tapete, no es fácil que se consiga cosa de provecho.

Hicimos ayer en nuestra edición de Madrid una ligera referencia de lo que han dicho Le Soir y La Liberté, á propósito de la carta dirigida por el presidente de la República francesa á su representante en Madrid M. de Bouillé, para que diese lectura de ella al Sr. Castelar, así como de la enviada por aquel personaje al duque de la Torre: la importancia que tiene el extracto de estos documentos, nos mueve á transcribir las frases textuales de La Liberté, seguros de que se leerán con el mayor interés:

«Vemos en Le Soir, dice el periódico citado, el análisis de dos cartas muy importantes escritas por M. Thiers, una á M. de Bouillé, embajador de Francia en Madrid, con orden de que de lectura de ella al Sr. Castelar, otra al general Serrano con un motivo puramente personal. Sin embargo, en esta como en aquella carta, M. Thiers hace un análisis circunstanciado de la situación de España; y si, por una parte, invita á Mr. de Bouillé á hacer presente al Sr. Castelar que la tardanza de las potencias extranjeras en reconocer la República española con-

siste solo en las turbulencias intestinas y en las luchas sangrientas de que España es teatro, por otra no disimula al general Serrano que su primer deseo es «ver salvado y asegurado el orden en la Península bajo cualquier forma de gobierno» (sous n'importe quelle forme de gouvernement); añadiendo que «nadie puede contribuir á este resultado más eficazmente que el general.»

El presidente de la República, sigue hablando La Liberté, tiene una idea bastante sombría, pero por desgracia muy exacta, de la situación de España. En efecto, no hay que dejarse seducir por la tranquilidad aparente que da algunos días á esta parte reina en las poblaciones en que el advenimiento de la República ha sido la señal de la orgía comunista de que todos tienen noticia. Es la tranquilidad bajo el terror, la obediencia obligada de los ciudadanos honrados ante la brutal dictadura de las turbas armadas. Como dice con mucha razón el Morning-Post, Barcelona, Cádiz, Cartagena, Málaga y Extremadura permanecerán tranquilas mientras que el Gobierno central las deje hacer lo que quieran. La medida más sencilla, la intervención menos sensible, demostrarían al instante cuán nulo es el poder y cuán ineficaces los medios de acción de los Sres. Figueras y Castelar.

Por lo que respecta á la solución Serrano, á que parece inclinarse el presidente de la República, nuestros lectores recordarán que hace ya un mes que nosotros la presentamos como inevitable. El general Serrano es, en efecto, el único militar y el solo hombre de gobierno que tiene bastante respetabilidad en la nación y conserva bastante prestigio en el ejército para contener la rápida y creciente descomposición de este, sofocar la agitación socialista y acabar con el carlismo. Quizás teman algunos que, una vez pacificada España, el duque de la Torre la entregue en manos del príncipe D. Alfonso. Pero ese temor es la justificación más completa de la verdad de este célebre dilema: «O la República es conservadora, ó la República no se arraiga en España.»

No tenemos nada que añadir por vía de comentario, á lo que ayer digimos. Francia y Europa con ella, creen que para arraigarse la República en España necesitara ser conservadora. España cree lo mismo; pero es indudable que los republicanos se opondrán á esto: la razón es bien obvia: aquí donde se entiende por República el imperio de la demagogia, donde lo que se quiere es la destrucción de la unidad de la patria; y donde los republicanos creen tener la misión de subvertir todo y de atentar contra todo, puede comprenderse el concurso que habría de hallarse en los hombres del Gobierno y del federalismo en masa, para llegar á una solución aceptable á España como á Europa.

Ya tenemos en la ex-coronada villa los reflejos de indisciplina que siniestramente han alumbrado en el ejército de Cataluña. Ya aquellos sucesos escandalosos é impunes, han contagiado, como la sarna, á los soldados hasta aquí respetuosos y guardadores de los preceptos de la Ordenanza. Nosotros habíamos oído algo de lo ocurrido ayer en algún cuartel; pero no queriendo anunciar noticias sin verdaderos detalles, ni deseando la publicación de escenas que llevan fuera de nuestro desgraciado país siquiera los rumores de nuestro malestar, de actos vergonzosos para nuestros soldados, cuidamos de abstenernos de ninguna indicación; pero habiéndose anticipado La Correspondencia de anoche, diremos á nuestros lectores lo que nos comunicó sobre estos hechos el periódico noticiero.

Hé aquí su relación:

«No, no; tus beneficios me son insostenibles; cumple tus juramentos, ó tendré el suficiente valor para matarte á tu vista.»

«Y qué me importa? la contestó con crueldad. La desgraciada conoció entonces que estaba perdida, y sin energía para tomar una resolución, inclinó la cabeza bajo el yugo de la infamia, y se resignó á arrastrar una vida cómoda, pero deshonrosa.»

La casita de la calle del Barquillo era propiedad del marqués, y Julia siguió habitándola, pasando por mil angustias, que consumaban su perdición. Acostumbróse á una vida de corrupción, de libertinaje; reemplazó á su vez al marqués con otros hombres, y cuando le veía, tratabale con dureza, aunque en el fondo de su corazón siempre le amaba, pero con ese amor impuro que no excluye otras pasiones indignas.

Un día se sorprendió la linda muchacha Julia de ver entrar en su morada, á un criado de la condesa de Torreverde, quien la entregó un billete de parte de su señora.

«Un billete de la condesa! ¡ella! Le abrió, y tan solo contenía estas palabras: «Julia, venga Ud., la estoy esperando.»

«Si era cierto; la llamaba su antigua señora, la necesitaba, sin duda, y ella, que nunca había dejado de sentir hacia

Lo que la condesa de Torreverde y Julia habían tratado era un misterio: lo cierto, lo positivo, el resultado de aquella conferencia fué que la joven perdida habia sido introducida, que estaba colocada en el seno de una familia respetable, y habia llevado á ella la desgracia.

La condesa Enriqueta hallaba un placer en el trato de esta muchacha; hablaba con ella de su nueva amiga íntima la condesa de Torreverde, y sin saber cómo, se pronunciaba en estas conversaciones el nombre del marqués Enrique, sin poderse decir quién era la primera en acordarse de él. Pero seguramente que la inocente Julia le pronunciaba con la mayor candidez, y ni siquiera paraba la atención en semejante circunstancia.

La condesa Enriqueta hallaba un placer en el trato de esta muchacha; hablaba con ella de su nueva amiga íntima la condesa de Torreverde, y sin saber cómo, se pronunciaba en estas conversaciones el nombre del marqués Enrique, sin poderse decir quién era la primera en acordarse de él. Pero seguramente que la inocente Julia le pronunciaba con la mayor candidez, y ni siquiera paraba la atención en semejante circunstancia.

La condesa Enriqueta hallaba un placer en el trato de esta muchacha; hablaba con ella de su nueva amiga íntima la condesa de Torreverde, y sin saber cómo, se pronunciaba en estas conversaciones el nombre del marqués Enrique, sin poderse decir quién era la primera en acordarse de él. Pero seguramente que la inocente Julia le pronunciaba con la mayor candidez, y ni siquiera paraba la atención en semejante circunstancia.

La condesa Enriqueta hallaba un placer en el trato de esta muchacha; hablaba con ella de su nueva amiga íntima la condesa de Torreverde, y sin saber cómo, se pronunciaba en estas conversaciones el nombre del marqués Enrique, sin poderse decir quién era la primera en acordarse de él. Pero seguramente que la inocente Julia le pronunciaba con la mayor candidez, y ni siquiera paraba la atención en semejante circunstancia.

Habiendo llegado a conocimiento del capitán general de Madrid, Sr. Pavia, que algunos soldados de uno de los batallones de voluntarios que se está organizando en el cuartel de San Francisco...

Dirigiéndose después a los oficiales que se hallaban al frente de las tropas, el general Pavia, al propio tiempo que les recomendó el buen tratamiento para con el soldado...

Al mismo tiempo que esto sucedía, recibió el general otro parte, de que un cabo de un regimiento de artillería había faltado al respeto al oficial de semana...

Las palabras del general Pavia han producido el mejor efecto en el ánimo de los soldados y han sido acogidas con verdadero entusiasmo por los oficiales...

No nos extraña todo esto y más que sobrevenga, pues habiendo principiado a subvertirse la disciplina y quedado sin castigo los criminales...

Dice La Política

El señor duque de la Torre ha salido esta mañana para la Granja, en donde tiene una posesión en que está haciendo trabajos agrícolas de importancia.

Es, sin embargo, completamente inexacto que haya pedido licencia por un año para el extranjero, como decía anoche un colega...

El ilustre general Serrano seguirá la suerte de su país, que le considera como una garantía de paz, orden y libertad verdadera.

Nuestro colega no ha leído bien la simple noticia que diera un diario; pues en ella no se decía que el ilustre duque de la Torre pensara marchar de España...

La Discusión, refiriéndose a estos rumores, dice, con objeto de desvanecerlos, que las deudas que la nación ha contraído serán respetadas por la nación...

Está completamente confirmada la existencia de la circular del ministro de la Gobernación ordenando la prisión y deportación a Cuba de los sospechosos de carlismo.

Algunos gobernadores, entre ellos el de Palencia, han dado por medio del Boletín oficial órdenes á los alcaldes calcedas en dicha circular...

La resolución del Gobierno es el mayor acto de arbitrariedad que registra nuestra historia política y contemporánea.

Hay que remontarse á los tiempos de

Narvaez y de Calomarde para hallar algo parecido: las cuerdas á Cuba dejarán memoria, como las cuerdas á Filipinas de Narvaez...

Entre los rumores alarmantes que han circulado estos días, ha tomado no escaso crédito el de que habían arribado á Puerto-Rico dos fragatas yankeas...

Algo debe haber habido en esto, cuando se ha anunciado el envío de buques españoles á aquella isla y de refuerzos de tropas...

«¿Lastima grande que no sea verdad tanta belleza?»

Por consecuencia de los ascensos otorgados en Cataluña por el general Contreras á los dos sargentos más antiguos de todos los cuerpos de aquel distrito...

Si los sargentos ascendidos á oficiales de artillería pasan á caballería por consecuencia del arreglo que se dice acordado...

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número del periódico republicano titulado La República...

No hay por tanto para qué explicar la síntesis de las ideas que viene á defender en la prensa ese nuevo adalid de la República...

«Aspiramos á representar en el movimiento contemporáneo de España, algo más que eso, mucho más que eso: la concordia del orden y de la libertad, la alianza de la revolución y de la ley...»

Más á pesar de esto último, en otro lugar dice: «Sostendrá la autonomía del hombre bajo la unidad de la familia. Sostendrá la autonomía de la familia bajo la unidad del municipio...»

Y si no fuera bastante elocuente esta fórmula unitaria, la moderna República dedica á los demagogos, que sabido es que son los que abogan con más interés por la federal, el siguiente párrafo:

«La demagogia, que vive de las pasiones y de la fiebre, nos tendrá constantemente en guerra con sus locos ó criminales antojos.»

Orden libertad y unidad es lo que se necesita defender en nuestra trabajada y anárquica situación...

ORDEN PUBLICO. La Gaceta publica los siguientes partes: «Bárgos.—En Peña de Mata el Puero ha sido batida y dispersada la facción Ayaia por las fuerzas á las órdenes del capitán de la Guardia civil Pareño...

Cataluña.—La guarnición de Puigcerdá se condujo con gran bizarría al rechazar á Savalls, habiendo impuesto el comandante militar pena de la vida al que hablara de capitulación...

Una avanzada de la columna de Alcolea alcanzó el 14 en Granadella á la facción, causándole dos muertos y un prisionero; se persigue activamente y vá cansadísimo y desalentado.

Cádiz.—A las siete de esta noche ha fundado en este puerto el vapor-correo Antonio Lopez...

que activamente la columna del coronel Bravo.

La disciplina se restablece en el ejército de Cataluña, según manifiesta el general en jefe.

Valencia.—Las facciones de Tarragona, que pasaron el Ebro, quisieron atacar á Gandesa; pero al saber que se aproximaba la columna Villacampa...

La población de Gandesa y los voluntarios de todos los pueblos se hallan animados del mayor entusiasmo.

Provincias Vascongadas y Navarra.—La facción Ollo-Dorregaray pretendió entrar en Oñate, pero fué rechazada por los bizarros migueletes y voluntarios de dicha población...

Total, que el general en jefe no ha sabido desde el ataque de Monreal el paradero de Dorregaray ni probablemente lo sabrá ahora á pasar de que tiene intención de terminar con esta facción...

«Reducidas á un estrecho territorio entre el Arga y las Amézcuas, las facciones no han podido resistir la activa persecución que se les hace...»

Las facciones de Guipúzcoa han sido batidas y derrotadas, como ya sabrá viciencia, y tan luego como reciba detalles...

Mucho nos parece eso de terminar con la facción más importante de las que existen en el Norte, y nos tememos que á pesar de tan buenas intenciones...

También han sido presos en Barcelona un coronel carlista y un comandante, á los que se les han hallado algunos documentos de importancia.

En Valladolid se ha dado impulso á nuevas obras de fortificación, pues parece que Savalls tiene el propósito de volver á atacar dicha plaza.

Según telegrama del gobernador militar de Cádiz, procedente de Castilla la Nueva han llegado 78 prisioneros carlistas, que con 143 que existían en esta, componen un total de 221.

El teniente coronel de Extremadura Sr. Seguí, que había sido detenido en el castillo de Monjuich, ha llegado hoy á Madrid y presentándose enseguida al ministro de la Guerra...

La guardia civil de la provincia de Jaén está reconcentrada en Granada, componiendo un total de cerca de 2.000 hombres, incluidos los carabineros de la última capital.

EXTRANJERO. SANTANDER 15.—A las tres de la tarde ha salido para la Habana el vapor-correo Comillas, de la compañía Lopez...

NUEVA-YORK 15.—Según las últimas noticias de Méjico, se ha verificado la apertura del Congreso de la República.

PARIS 15.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 56-00. El 5 por 100 id., á 91-30.

Madrid 12 de abril de 1873.—El administrador-gerente, José María Lopez.

ROMA 15.—El Papa continúa en el mismo estado.

PARIS 15.—Una circular firmada por los Sres. Vantrien, Pressense y Wolowski y otros diputados por París, aboga por la candidatura del ministro del Interior, Sr. Remusat...

ROMA 16.—El Papa está mejor. La mejoría continúa lentamente. Ayer abandonó el lecho, tomando algún alimento con apetito.

NUEVA-YORK 16.—El presidente de la República de Méjico, en el acto de la apertura del Parlamento, pronunció un discurso en el cual dedicó un párrafo á España...

SAN PETERSBURGO 16.—El Gobierno ha dispuesto que el khan de Khiva sea conducido prisionero á Orenburgo.

NOTICIAS. Necesitando esta compañía adquirir para la parte que tiene en construcción 25.000 traviesas de roble ó pino...

El pliego de condiciones estará de manifiesto en las oficinas de explotación, situadas en la ciudad de Reus, y en las de la dirección general en Madrid...

Madrid 12 de abril de 1873.—El administrador-gerente, José María Lopez.

Por el ministerio de Hacienda publica la Gaceta dos órdenes dirigidas al director general de Aduanas, dictando en unas varias reglas para reprimir el contrabando en el río Bidasoa...

INSTRUCCION PÚBLICA. En Huesca se celebró el sábado de la semana pasada la reunion de todos los profesores de instrucción primaria de la provincia...

DISPOSICIONES DIGNAS DE APLAUSO. Valencia.—La comision provincial ha acordado que todos los ayuntamientos que antes del 15 del actual no hayan remitido á aquella corporacion los justificantes de hallarse satisfecho el pago...

Guadalajara.—La comision provincial publica una relacion de los pueblos cuyos ayuntamientos no han satisfecho á los maestros todas las cantidades que les adeudan por todos conceptos...

Ciudad-Real.—El gobernador de la provincia publica una relacion que le remite la comision provincial de los ayuntamientos deudores á los maestros...

Baleares.—La junta provincial de primera enseñanza reclama de los alcaldes, en el plazo más breve posible, la devolucion de los libramientos ó estados de pago de las atenciones de primera enseñanza...

SEGUNDA EDICION. Hoy es día de júbilo para Madrid. El siguiente bando llamando al servicio de las armas á todos los mozos que hayan cumplido 20 años...

Don J. Pablo Marin, alcalde presidente interino del Ayuntamiento.—Hago saber:

—Que en cumplimiento al art. 12 de la ley de 17 de febrero del presente año, al 2.º adicional de la de 17 de marzo siguiente, y á las órdenes del Gobierno de la República de 17 y 22 de este último mes, dará principio el domingo 20 del actual la reedificación y alistamiento de todos los mozos que, habiendo cumplido 20 años el 1.º del actual, deban formar la reserva del ejército.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, la Puerta del Sol fué teatro de las más escandalosas escenas. Las gentes allí acumuladas, corriendo en grupos de uno á otro lado, silbando unas veces, gritando otras, ladraron aturdidos y asustaban á los transeúntes.

En tal concepto, los individuos de la permanente tienen un abundantísimo arsenal, porque jamás se vió un país tan falto de orden y, bien pudiera decirse, de gobierno.

Como ignoramos los detalles, no hacemos comentarios sobre tan lamentabilísimo siniestro, que viene á aumentar la aflicción en que nos encontramos.

El general Nouvilas ha salido de Pamplona á la una de la tarde de hoy para continuar las operaciones.

Sigue el embarque de prisioneros carlistas con destino á Cuba. Hoy lo han verificado en Santander los que allí existían y los que ayer llegaron procedentes de Bilbao.

Tenemos nuevamente interrumpidos los ferrocarriles de Cataluña. El correo de Barcelona ha quedado detenido esta noche antes de llegar á Tarragona por la referida causa.

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico, continúa reunida la Comision permanente de la Asambleá, con asistencia del Sr. Pi y Margall, en representación del Gobierno.

BOLSA. Hoy se ha cotizado: Renta perpetua al 3 por 100 interior, queda al contado, á 18-75.

Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interior, á 84-00.

ESPECTÁCULOS PARA HOY. TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media: beneficio de la primera actriz Doña Matilde Díez.

TEATRO DE LA BARCELONA.—La creacion refundida.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las ocho y media: Por un inglés.—El feroci romano.—Flama ó la hija del fuego.

TEATRO DE LOPE DE VEDEA (Circo de Paul).—A las ocho y media.—La gran judada.—Baile.—Los dos sobrinos y el tio.

TEATRO DE NOVEDADES.—A las ocho y media: Viva la libertad.—Baile.—Fin de fiesta.

MADRID: 1873. IMPRENTA DE PEDRO NUÑEZ, Corredora Baja, de San Pablo, 43

Diario mercantil y guia de Madrid.

MERCADOS NACIONALES

MES DE ABRIL... Alicante, 11.—Trigos de 44 1/4 y de 45 1/4... Avila, 12.—Trigo, de 36 1/2 a 38 reales fanega...

OFICINAS.

Comandancia general de Cruzada, san Justo, 2. Oficina de 10 a 11. Consejo de gobierno y administracion de reducciones...

BIBLIOTECAS.

Biblioteca de la Academia Española, Valverde, 26. Biblioteca de la Academia de la Historia, calle de Leon, 21...

SEÑALAMIENTOS.

Dirección de la Caja General de Depósitos. Esta Dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el 17 de Abril...

LA INDEPENDENCIA ESPAÑOLA.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE FUNDADO EN 14 DE MARZO DE 1869 POR DON MANUEL HENAO Y MUÑOZ.

CIRCULACION España, Francia, Bélgica, Inglaterra, Italia, Portugal, Antillas, Filipinas.

PRECIOS DE SUSCRICION. MADRID.—Un mes, 2.50 Pesetas. Tres meses, 7.50. Seis id., 15.

PUNTOS DE SUSCRICION. En la Administración, Barco, 9, principal, por medio de carta al director, incluyendo el importe en letras, sellos de franqueo o carta certificada.

Se suscribe también en las principales librerías; y en provincias, en casa de los corresponsales.—Habana, Sres. Molinas-hermanos, Rayo, 46.—Puerto-Rico, D. Manuel Nolla.—Londres, Sres. Davies y compañía, 1, Finch Lane, Cornhill; don Antonio Velasco, 59, Gerard Street, Leicester Square.

LA CASA DE MATIAS LOPEZ CUENTA 25 AÑOS DE EXISTENCIA. LOS ARTICULOS QUE EN ELLA SE CONFECCIONAN SON LOS SIGUIENTES: Chocolates, cafés, té y sopas.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY. NAVEGACION DE LA COMPANIA DE VAPORES CORREOS INGLESES PARA RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES.

REUMATISMO CURADO RAPIDAMENTE. tema capilar.—Hoy podemos exponer una importante noticia a los que padecan reumatismo...

LA CASA DE MATIAS LOPEZ (continued). Para los chocolates tiene montada una de las primeras fábricas de Europa; puede visitarla, en las horas de trabajo...

GRAN ALMACEN DE VINOS. COMPETENCIA. Calle de Leganitos, número 17. Vinos comunes, Vinos de postres.

CONJUGACION COMPLETA DE TODOS los verbos irregulares (más de 800) y de los defectivos en los tiempos y personas en que se usan, por D. Fernando Gomez de Salazar.